## FINANCEMENT DES CAMPAGNES ÉLECTORALES

Dans le cadre de leur engagement d'édifier des institutions démocratiques plus vigoureuses dans l'ensemble de l'hémisphère, les dirigeants ont cerné le financement des campagnes électorales comme étant un important point de l'ordre du jour du Sommet de Santiago des Amériques, en 1998, et ils ont convenu d'adopter les mesures suivantes :

Proposer l'échange d'expériences susceptibles d'être utilisées comme soutien à chaque pays de telle façon que, selon leurs propres réalités et systèmes juridiques, ils adoptent ou élaborent des règles internes réglementant les contributions aux campagnes électorales, ainsi que des mécanismes indépendants de contrôle interne.

Examiner les propositions émanant de la Réunion de représentants gouvernementaux sur les contributions aux campagnes électorales, tenue à Caracas en février 1998 sous les auspices de l'OEA.

Adopter ou envisager, selon les cas, des mesures de prévention de contributions financières à des campagnes électorales dérivées de la criminalité organisée et du trafic de drogues. De la même façon, ils feront la promotion de l'adoption de mesures conçues pour garantir la transparence pour ce qui est de l'origine de toutes les contributions.

## **Élections Canada**

Le gouvernement du Canada, par l'intermédiaire d'Élections Canada, continue de renforcer son processus électoral tout en répondant à l'évolution des besoins et des attentes du corps électoral. Élections Canada est l'organisme non partisan chargé du déroulement des élections et référendums fédéraux au Canada. Par l'intermédiaire de sa direction générale des services internationaux, cet organisme soutient vigoureusement, aussi, le développement démocratique dans le monde entier, en prodiguant des services consultatifs et techniques experts.

Oeuvrant de concert avec le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, avec l'Agence canadienne de développement international et d'autres organisations internationales, dont l'Organisation des États américains, Élections Canada donne des séances d'information aux délégations séjournant au Canada en provenance d'autres pays de la région, y compris des délégations du Brésil, de la Colombie, de Cuba, du Guatemala, de Haïti et du Mexique. Les séances d'information se poursuivent depuis 1984 et elles ont notamment mis l'accent sur les éléments suivants :

- le financement des élections et les dépenses par candidat et par parti politique;
- l'examen et la divulgation des rapports financiers;
- le remboursement des dépenses, selon des formules de calcul indiquées dans La loi électorale du Canada;
- la vérification financière et les activités de mesure du rendement à Élections Canada